



## **Encuentro Social Europa, América Latina y El Caribe Enlazando Alternativas Guadalajara, Jalisco, México, 25-29 de mayo de 2004**

El 28 y 29 de mayo del 2004, México, será el escenario de la III Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de los países que integran la Unión Europea, América Latina y El Caribe. En esta Cumbre, a realizarse en Guadalajara, se abordará una agenda de acuerdo a la información oficial, con el tema central de la "cohesión social", incluyendo "la gobernabilidad democrática, el combate a la pobreza, las políticas de desarrollo social y el papel de la integración regional".

La Cumbre se da en un momento en el que América Latina encara una nueva ofensiva de Estados Unidos para imponer su hegemonía a través de un acuerdo hemisférico, el Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA), de la proliferación de tratados de "libre comercio", así como presiones por el control político y militar. Al mismo tiempo, experimenta la multiplicación de acuerdos económicos e inversiones por parte de los países miembros de la Unión Europea y en favor de sus compañías transnacionales.

La relación con las potencias del Norte, incluyendo a la Unión Europea, es de subordinación y parte de bases antidemocráticas, inequitativas, de exclusión social y suprimen nuestros derechos fundamentales. Los pueblos de América Latina, el Caribe y la misma Unión Europea sufren las consecuencias de la globalización neoliberal, pues la disputa de las grandes potencias por los recursos naturales y humanos y la competencia entre las mismas transnacionales someten a los pueblos a condiciones miserables de vida y de trabajo.

El creciente predominio de las empresas transnacionales, la explosión de la migración, el desempleo creciente, el debilitamiento de la seguridad social, la privatización de los servicios sociales, la carga permanente de la deuda externa, la desesperada e injusta situación del campo, la falta de transparencia y de democracia, la violación a los derechos humanos integrales, entre otras, son expresiones diversas de una misma política global donde se ponen en juego, la democracia, la soberanía, la justicia social, las relaciones económicas y la paz. Estos son algunos de los temas de interés de la sociedad frente a la agenda oficial.

¿Qué impactos sociales y ambientales tendrán tanto en el Norte como en el Sur los acuerdos e inversiones de la Unión Europea en América Latina? ¿Cómo romper con el chantaje transnacional? ¿Qué estrategias de solidaridad y cooperación se pueden construir entre los pueblos de América y Europa?

Para responder estas y otras muchas preguntas, y para hacer oír la voz de los pueblos excluidos, es que convocamos a las organizaciones sociales y civiles de ambos continentes a encontrarse en la ciudad de Guadalajara, México, de manera simultánea a la cumbre oficial AL-UE. Esto, con dos propósitos fundamentales:

1. Revisar las implicaciones del contenido que se pretende dar a esa "cohesión social", demostrando la inviabilidad del modelo, arribar a conclusiones y formular propuestas que permitan acercarnos con mayor sustento y fuerza a la construcción de la paz, la democracia, y a un desarrollo incluyente, justo y sustentable.
2. Analizar las formas en que nos estamos organizando para enfrentar la lucha, al mismo tiempo de definir estrategias diversas que permitan articularla desde los propios espacios que nos corresponden para realizar avances contundentes que permitan hacer oír la voz, las propuestas y decisiones de los pueblos excluidos.
3. Realizar acciones y movilizaciones que visibilicen la inconformidad social como una forma pública de presión popular.

Proponemos, como programa tentativo, iniciar con actividades preparatorias por sectores y temas el 26 y 27 de mayo (seminarios, talleres, foros, encuentros). Estos serán auto-organizados y a iniciativa de las organizaciones interesadas. Algunos temas sobre los que se ha señalado interés hasta ahora son: agua, militarización, deuda externa, trabajo, etc. La fecha límite para registrar eventos y solicitar información sobre instalaciones es el 26 de abril.

El 28 y 29 de mayo se destinarían a un encuentro unitario, movilizaciones, acciones creativas, planes de articulación y estrategias comunes. El evento central estaría tentativamente dividido en tres grandes ejes: a) Soberanía, Democracia, Paz; b) Derechos Económicos, Sociales, Culturales y Ambientales; c) Impactos de los Acuerdos Económicos.

Llamamos a convertir esta cita en una oportunidad para avanzar en las relaciones y la construcción de alternativas desde la sociedad civil de ambas regiones, en un Encuentro abierto a la participación de organizaciones sociales y civiles de Europa, América Latina y el Caribe, así como de académicos, intelectuales, parlamentarios o de cualquier persona de esas regiones interesada en contribuir a los temas del encuentro.

### **Convocantes**

Guadalajara: Promotora "Otro mayo Guadalajara", Instituto Mexicano para el Desarrollo Comunitario (IMDEC), Sindicato Nacional Revolucionario de Trabajadores de la Cia. Hulera Euzkadi, S.A. (SNRTE) Colectivo Ecologista Jalisco (CEJ)

México: Red Mexicana de Acción frente al Libre Comercio (RMALC), DECA-Equipo Pueblo, Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Centro Pro), Frente Auténtico del Trabajo (FAT), Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Red Nacional Género y Economía (REDGE), Marcha Mundial de las Mujeres en México (MMM-M), Movimiento Ciudadano por la Democracia (MCD), Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC), Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS).

América Latina y Caribe: Alianza Social Continental (ASC), Alianza Chilena por un Comercio Justo y Responsable (ACJR), Amigos de la Tierra (Uruguay), Red Brasileña por la Integración de los Pueblos (REBRIP), Jubileo Sur, Red Latinoamericana Mujeres Transformando la Economía.

Europa: Colectivo América Latina (Francia), Transnational Institute (TNI-Holanda), Iniciativa de Copenhague para América Central y México (CIFCA), ATTAC.